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Protokoll der 26. Mitgliederversammlung vom 25. Mai 2023 
17.30 Uhr, Viva Luzern Rosenberg 
 
 
Anwesend: 37 Personen 
Entschuldigungen: 16 
 
 
 
 
1.  Begrüssung 
 Präsident Markus Sigrist begrüsst die Mitglieder, Begleiter:innen, Gönner:innen, 

Spender:innen. Er begrüsst die Vertreterin der Begleitgruppe Region Rigi, Frau Erna 
Ineichen und die Einsatzleiterin der Begleitgruppe Kriens, Frau Rita Gemperle. 

 Er stellt fest, dass die Einladung und Traktandenliste rechtzeitig verschickt wurden. Es 
erfolgen keine Änderungsanträge. Protokollführerin ist Claudia Jaun, sie wird per 
Akklamation gewählt.  

 
2.  Wahl der Stimmenzähler/in 
 Als Stimmenzähler wird Pietro Abt einstimmig gewählt. Alle Mitglieder und freiwilligen 

Begleitpersonen sind stimmberechtigt. 
 
3.  Protokoll der 25. Mitgliederversammlung vom 12. Mai 2022 
 Dieses wurde auf der Website publiziert und liegt ausgedruckt auf. Es wird ohne 

Kommentar einstimmig zur Kenntnis genommen und Hansjörg Eicher verdankt. 
 
4.  Jahresbericht des Vorstands 
 Markus Sigrist verweist auf den gedruckten Jahresbericht. Der Vorstand hat ihn dieses 

Jahr neu gestaltet. Insbesondere soll der Dank an die freiwilligen Begleitpersonen noch 
stärker zum Ausdruck kommen. Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt. 

 
5.  Bericht der Stellenleiterin 
 Marietta Schnider-von Rotz heisst alle herzlich willkommen, es sind sehr viele 

freiwillige Begleitpersonen anwesend.  
 2022 gab es 5 Austritte. Hanni Leistner war von der ersten Stunde an engagiert. Im 

vergangenen Jahr ist sie leider verstorben. Ihre Tochter ist anwesend und wird herzlich 
willkommen geheissen. Sie begrüsst auch Sr. Ruth Birrer Ehrenpräsidentin des Vereins 
und Mitglied der Gruppe Diamant herzlich. 

 7 neue freiwillige Begleiter:innen konnten begrüsst werden. Insgesamt sind 28 
freiwillige Begleitende bei uns tätig. 

 Zur Gruppe Diamant gehören derzeit 5 Mitglieder. 
 2022 war ein Powerjahr: 1779 Einsatzstunden wurden geleistet (gegenüber 2021 plus 

4,3%). Diese verteilten sich auf 264 Einsätze (plus 11.4%), davon fanden 197 in der 
Nacht statt (plus 24.0%). Es wurden 51 Menschen begleitet. 

 Die Einsätze werden zusehends länger, denn aufgrund der medizinischen Entwicklung 
können die Menschen länger überleben und sind eine längere Zeit schwerkrank. 

 Marietta Schnider dankt den freiwilligen Begleitpersonen ganz herzlich für ihren 
Einsatz und die gute Zusammenarbeit. Sie dankt ebenfalls Rita Schnyder für ihre 
Stellvertretung. 

 Marietta Schnider dankt dem Vorstand, besonders Monika Oeschger für die sehr gute 
Zusammenarbeit.  

 Der Bericht wird kommentarlos und einstimmig genehmigt. 
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6.  Jahresrechnung 2022 
 Markus Sigrist erläutert die Jahresrechnung, die von der Finanzverantwortlichen Irene 

Morandi erstellt worden ist. Im vergangenen Jahr wurde in die Öffentlichkeitsarbeit 
investiert.  

 Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt. 
 
7.  Bericht der Revision 
 Der Revisionsbericht wird projiziert. Peter Bischof musste sich leider kurzfristig 

entschuldigen. Deshalb liest Markus Sigrist den Revisionsbericht vor. Peter Bischof und 
Peter Lauber haben die Rechnung eingehend geprüft. Sie verdanken die sehr saubere 
Arbeit von Irene Morandi und beantragen deren Entlastung sowie die Entlastung des 
Vorstands. Dies wird einstimmig beschlossen. 

 
8.  Festsetzung des Jahresbeitrages 
 Präsident Markus Sigrist präsentiert den Vorschlag des Vorstandes, die Beiträge nicht 

zu verändern (Einzelmitglieder Fr. 30.-, Paar Fr. 50.- und Institutionen ab Fr. 100.-). Dies 
wird einstimmig angenommen. 

 
9.  Budget 2023 
 Markus Sigrist erläutert das Budget. Ein Verlust von 15‘300.- wird budgetiert. Es ist 

vorsichtig budgetiert, insbesondere auch bei den Spenden. Die Personalkosten sind 
etwas erhöht, da der Aufwand nicht genau voraussagbar ist. Es ist kein gutes Budget, 
dennoch ist die Situation momentan nicht dramatisch. Der Vorstand engagiert sich 
derzeit stark für die Öffentlichkeitsarbeit, damit die Begleitung Schwerkranker noch 
bekannter wird. Es ist aktuell noch genügend Kapital da, um den Jahreslohn der Stelle 
zu garantieren, selbst wenn gar keine Einnahmen eingehen sollten. Das Budget wird 
einstimmig gutgeheissen. 

 
10.  Wahlen 
 Ersatzwahl Vorstand 
 Bei der GV 2022 gab es noch Vakanzen. Franziska Wicki stellt sich neu zur Verfügung 

(als Nachfolgerin von Regula Spuhler) und stellt sich vor. Sie hat bereits im Vorstand 
mitgearbeitet. Sie ist Pflegefachfrau HF und arbeitet bei der Spitex Stadt Luzern. 

 Franziska Wicki wird einstimmig und mit Akklamation als Vorstandsmitglied gewählt. 
 
 Eine Vertretung von Viva Luzern und Nachfolgerin von Susanne Imfeld konnte mit Cati 

Hürlimann gefunden werden. Sie stellt sich vor. Sie hat ebenfalls bereits intensiv 
mitgearbeitet. Sie ist Betriebsleiterin von Viva Luzern, Rosenberg.  

 Cati Hürlimann wird einstimmig und mit Akklamation zum Vorstandsmitglied gewählt. 
 
 Markus Sigrist informiert, dass die Finanzverantwortliche Irene Morandi per Ende 

Kalenderjahr, 31.12.2023 nach dem Jahresabschluss zurücktreten wird. Irene Morandi 
hat sich selber gemeldet und zur Verfügung gestellt, nachdem der vorherige Kassier 
Geld unseres Vereines veruntreut hatte. Bereits Anfang Jahr, noch vor der GV, müssen 
bereits wieder Verpflichtungen wahrgenommen, Löhne gezahlt (usw.) werden.  

 Markus Sigrist stellt den Antrag an die Versammlung, dem Vorstand die Kompetenz zu 
erteilen, während des Vereinsjahres neue Vorstandsmitglieder, insbesondere eine/n 
Finanzverantwortlichen aufzunehmen. Damit würde sich eine a.o. Revision erübrigen. 

 Dieser Antrag wird einstimmig und ohne Kommentar angenommen. 
 
11.  Anträge von Mitgliedern  
 Dieses Traktandum entfällt, da bis zum 15. Mai 2023 keine Anträge eingereicht 

wurden. 
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12.  Verschiedenes  
 Markus Sigrist informiert zum aktuellen Stand des Gerichtsverfahrens bzgl. dem 

früheren Kassier. Es ist zu einer Verurteilung gekommen. Das Urteil kann noch an das 
Bundesgericht weitergezogen werden. 

 Die veruntreute Summe von CHF 102‘460 wird der Verein wohl nicht mehr 
zurückerhalten. 

 
 Marktplatz 60+, Samstag 6. Mai 2023. Markus Sigrist wurde von Yvonne Volken 

interviewt. Der Stand von „Begleitung Schwerkranker – Luzern und Horw“ wurde sehr 
stark besucht. Es meldeten sich viele Interessierte, auch um freiwillige Begleitperson 
zu werden.  

 
 Der Marktplatz Alter in Horw wird am 3. Juni 23 stattfinden. Wir werden auch dort 

präsent sein. 
 
 Frage:  
 Im Jahresbericht sei zu lesen, dass sich der Vorstand Gedanken macht, wo der Verein 

in 5 Jahren stehen soll. Es wird darum gebeten, dass die freiwilligen Begleiter:innen 
informiert werden. Markus Sigrist gibt Auskunft: Der Vorstand arbeitete an 2 Klausuren 
an den aktuellen Fragen und nächsten Schritten. 

 Jetzt schon klar ist: Es wird noch mehr freiwillige Begleitpersonen brauchen. Wie die 
zukünftigen Gefässe aussehen werden, sind wir am Entwickeln. Wir haben Gespräche 
mit anderen Vereinigungen aufgenommen und werden noch weitere Gespräche 
suchen. Dabei ist es uns sehr wichtig, sehr sorgfältig zu sein.  

 
Dank:  
Markus Sigrist dankt den Vorstandskolleginnen herzlich für die gute und kollegiale 
Zusammenarbeit.  
Er dankt Marietta Schnider im Namen des gesamten Vorstandes sehr herzlich für ihre 
grosse und sorgfältige Arbeit und Rita Schnyder für ihre Stellvertretung. 
Ein ganz grosser Dank geht an die freiwilligen Begleiter:innen. Sie leisten die zentrale 
Arbeit im Sinne unseres Vereins. 
Ein herzlicher Dank geht auch an Viva Luzern Rosenberg für die Zurverfügungstellung 
des Raumes und der Infrastruktur für unsere Versammlung.  

 
13.  Verabschiedung Vorstandsmitglied Regula Spuhler 
 Leider kann Regula Spuhler nicht an der GV teilnehmen, da sie in den Ferien weilt. Sie 

lässt alle herzlich grüssen. Regula Spuhler hat im Vorstand intensiv und kompetent 
mitgearbeitet. Unter anderem hat sie zusammen mit der Stellenleitung und dem 
Vorstand massgeblich an der Stärkung und Weiterentwicklung der Stellenleitung sowie 
an der Erneuerung unserer Website mitgearbeitet. Leider musste sie aus persönlichen 
Gründen aus dem Vorstand zurücktreten. Wir danken ihr ganz herzlich für ihre grosse 
Arbeit und Kollegialität. Wir werden Regula eine Karte und einen Blumenstrauss 
zukommen lassen, sobald sie aus den Ferien zurückgekehrt ist. 

 
 
 
Protokoll: Claudia Jaun/25. Mai 2023 
 
 


